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2ª REUNIÃO ORDINÁRIA
COMITÊ ESPECIAL ENFRENTAMENTO À COVID - 19 - CEEC

SUMÁRIO EXECUTIVO
Em 22/02/2021, às 09:00 horas, na Sala de Crise do Centro de Operações Rio, foi realizada a 
segunda reunião ordinária do CEEC, a qual tratou o (s) seguinte(s) tema(s) abaixo descrito(s):
 
Presentes:
Daniel Soranz - Secretário Municipal de Saúde - RJ
Alberto Chebabo - Representante da Universidade Federal do Rio de Janeiro - UFRJ
Alessandra Siqueira - Representante do Ministério da Saúde
Carlos Alberto Pereira de Oliveira - Representante da Universidade do Estado do Rio de Janeiro - 
UERJ
Daniel Becker - (via zoom)
Fábio Leal - Representante do Instituto Nacional do Câncer - INCA
Gerson Oliveira Penna - Núcleo de Medicina Tropical, Universidade de Brasília. Fiocruz Brasília
José Agenor Álvares da Silva - Ex Ministro da Saúde
José Cerbino Neto - Representante Instituto D’or
José Gomes Temporão - Ex Ministro da Saúde (via zoom)
Luciana Phebo - Representante Unicef (via zoom)
Marcelo Costa Velho - Representante da Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro - UNIRIO
Marcelo Lamberti - Representante Ministério da Saúde
Rivaldo Venâncio - Representante da Fundação Oswaldo Cruz - Fiocruz
 
Membros da Prefeitura
Betina Durovni - Secretaria Municipal de Saúde - RJ
Márcio Garcia - Superintendente de Vigilância em Saúde - S/SUBPAV/SVS
José Carlos Prado Júnior - Subsecretário Geral - S/SMS/SUBGeral
 
Convidados:
Luiz Manoel Werber de Souza Bandeira - Médico Pós-Doutor em ImunoGenética
 

COMITÊ ESPECIAL DE ENFRENTAMENTO À COVID-19 (CEEC) SE REÚNE PARA ANALISAR 
DADOS EPIDEMIOLÓGICOS

Atualização do Plano de Combate à Covid-19 - Apresentação Dr. Marcio Garcia Superintendente 
de Vigilância em Saúde - responsável pelo COE-COVID-19 abordando: (i) aspectos epidemiológicos, 
(ii) vigilância em saúde, (iii) assistência à saúde (iv) estágio da vacinação dos cariocas (v) panorama 
do retorno às aulas.
Ficou evidente a queda do número de casos graves e óbitos por COVID-19 nas últimas 4 (quatro) 
semanas epidemiológicas pelos dados do SIVEP e SIM.
Debate com os membros do Comitê
Elogios: constata a melhora, desde a primeira reunião, da capacidade de compilar e analisar dados, 
tanto dados epidemiológicos quanto assistenciais, campanha de vacinação, ao site coronavirus.rio 
pelo redirecionamento para o site da Secretaria Municipal de Educação no banner "Volta às Aulas" 
demonstrando a integração das secretarias, posicionamento firme da gestão municipal durante o  
Carnaval na cidade,  a coletiva com o prefeito demonstrou claramente a necessidade de manter as 
medidas necessárias mesmo estando com um cenário melhor.
Foi consenso entre os membros do CEEC que o registro de óbitos no Painel Rio Covid-19 deve ser 
realizado por data de óbito do paciente e não pela data de divulgação de óbito nos Sistemas de 
Informação, entretanto a SMS optou por manter as duas formas de apresentação do dado, o comitê 
também recomendou a apresentação dos dados na próxima reunião com o recorte por raça/cor e 
condições socioeconômicas. Outro recorte importante é a análise dos casos de síndrome gripal em 
crianças de 0-9 anos para mapear outras causas como influenza e vírus sinciciais respiratórios, os 
membros do comitê ressaltam que o padrão sazonal de circulação dos outros vírus pode estar 
alterado devido as mudanças de comportamento social.



 
Também sugere-se verificar de forma mais específica a mortalidade geral em mulheres em idade 
fértil comparada a mortalidade por Covid-19 nessa faixa etária, bem como o óbito materno por esta 
causa no MRJ.
 
Os membros do CEEC recomendam a ampliação da vigilância genômica em parceria com a SES e 
instituições acadêmicas e ressaltaram que, neste momento, é precipitado estabelecer relações 
causais entre variantes e aumento do número de casos.
 
Na discussão do plano municipal de vacinação foi consenso a importância de ressaltar a eficácia das 
vacinas e a orientação da vacinação de todos os grupos conforme a disponibilidade de doses.
 
Também foi fortemente recomendada a manutenção do foco na vacinação dos idosos por faixa etária 
conforme programação já apresentada, sem abertura para nenhum outro grupo até finalizar esse 
grupo específico de idosos e pessoas com comorbidades. A SMS reafirmou o compromisso de 
vacinar os idosos acamados em domicílio.
 
Outro ponto de consenso foi que o retorno do trabalho dos profissionais maiores de 60 anos e/ou 
com comorbidades deve seguir as evidências científicas publicadas, ocorrendo no caso dos 
imunizados pela vacina CORONAVAC/BUTANTAN  14 (quatorze) dias após a 2ª dose e no caso dos 
imunizados pela ASTRAZENECA/OXFORD/FIOCRUZ 28 (vinte e oito) dias após a 1ª dose, exceto 
em caso de contra indicação pelo médico assistente ou peritos, lembrando sempre de manter a 
utilização dos equipamentos de proteção individual neste grupo.
 
Ao final abre-se uma discussão importante sobre o planejamento simultâneo da Campanha de 
Vacinação contra a Influenza, já que esta vacina não poderá ser aplicada no mesmo momento, 
sendo necessário o intervalo mínimo de 14 (quatorze) dias entre os imunobiológicos.
 
Próxima reunião do Comitê será realizada no dia 15/03/2021


